
国際ロータリー第 2540地区 

週 報 か た が み         潟上ロータリークラブ 

2024-25 第 32号                         会長 一関 譲 

  

第 2747 例会  2025/3/11               「ブルーメッセあきた」情報研修室 

 

◇13：00 点鐘  

 

◇ロータリーソング 「我らの生業」 

 

◇黙祷   

2011 年 3 月 11 日東日本大震災にて亡くなられた方々に対し 30 秒間の黙祷を捧げる 

 

◇会長の時間  

 ・東日本大震災から 14 年。今日は地葉 PG から「希望の風 奨学金」に係るお話をい

ただくことにした。このあとお願いしている。 

 ・宮城県女川に新しい商店街ができている。大震災で住宅の 70％が流され、人口の

10％の 800 人超が亡くなる県最大の被害を受けた。が、住民たちはほんの１週間で

「街づくり」の準備を開始。１カ月後には商工会を中心に「復興連絡協議会」を立ち

上げた。会長はその時還暦。「復興に 10 年、その成果がわかるには更に 10 年掛か

る。その時責任を取れる世代に街づくりを任せよう」と若者に将来を託す。そして 10

カ月後には若者たちが 80 ページに及ぶ提案書を作成し当時 30 代の町長に提出。「一

緒に作っていこう」とした。「海とともに生きる」をコンセプトに景観を壊す防波堤

を可能な限り低くし、住宅地は山あいの高所へ。多くの人が復興を手助けした。移住

者も増えた。中でも NPO 法人「アスヘノキボウ」は「人的」な課題をサポート。他

地域や国との交流も盛んだ。「街づくり」は成功を収めた。 

 ・「サンセット・サンライズ」という映画がある。菅田将暉主演。震災下ではなくコロ

ナ禍、が設定。リモートワークをする主人公が三陸の一軒家にお試し移住をし、土地

の人と交流する。コミカルで面白い作品だ。 

 

◇特別企画 東日本大震災からちょうど 14 年  希望の風奨学金の今 

 講師 地葉 PG 

 ・あの日のあの時間、薬局の棚から薬が落ちたのを覚えている。ガバナーをしていた年 



だった。多くのやるべきイベントを終え、ゆったりと構えていた時期の大震災。国内 

34 地区のガバナー会には２億を超す募金が集まった。「お金を送るだけが支援じゃな 

いだろう」との考えの下、4 月の初めから議論を始めた。募金は４億近くに達してい 

た。そして「奨学金を出そう」となる。被災した「孤児」（両親亡）「遺児」（片親 

亡）を対象とした。7 月からの新たなガバナー体制へ引継ごうと考えたが、「カネは出

すが行動はしない」という抵抗勢力に遭いこの制度を単独で運営する。結局、34 地区

中 10 地区がこれに携わることになる。義務教育を終えた高校生以上を対象に「専門

学校」や「（短）大学」の卒業までをカバーすることにした。この制度は時間を経て

も全く風化しない。翌年度には 10 地区から 13 地区に関わる地区が増えた。 

  587 名が対象。これまで 406 名が卒業し、99 名が中途退学。82 名が現在も月 5 万円 

の奨学金を受けている。毎年「ロータリーの友 9 月号」に「希望の風活動状況」を詳

しく報告している。お陰様で基金にはまだ２億ある。少し前まではそろそろ辞める時

期を模索するべきか、と思っていたが最近また有難いことに寄付が増えた。全ての被

災孤児・遺児の卒業までまだ 8 年残っているが、この分だとしっかりと完了まで続け

られそう。ロータリアンに留まらず、これだけ多くの方々から支援いただけたイベン

トは珍しい。あと 8 年、頑張ろう。 

 

◇幹事からの報告・連絡等   

 ・今朝、鈴木明彦会員から「急遽、ロータリー財団委員会が Zoom で開催されることに 

なり例会出席できない」旨の連絡が入った。 

 ・回覧しているが G 事務所から「第 9 回日台ロータリー親善会議札幌大会」の案内が届 

  いた。5 月 30 日（金）31 日（土）の開催。12 月号の「ロータリーの友」に掲載して 

いた。17 日（月）締切。今日、締め切る。 

 ・大館北 RC から「60 周年記念式典」案内が届いた。5 月 24 日（土）15:30 受付にて 

  プラザ杉の子を会場に開催。4 月 25 日（金）登録締め切り。（回覧） 

 ・昨日、佐々木エレクト宛に五城目 RC から「創立 60 周年記念式典」案内が届いたと

のこと。クラブ宛てと PG お 2 人へのご案内。4 月 19 日（土）「グリーンロイヤル丸

富」にて。申込は 3 月 31 日締切なので 3 月 25 日（火）のこの時間までとする。現

在、地葉 PG、佐々木松彦副会長、児玉輝雄会員、安井直前会長の４名。 

 ・6 月 14 日（土）開催の「横手南 RC60 周年式典案内」は 3 月 15 日締切です。現在淡 

路 PG のみの出席。今日締切、登録する。 

・5 月 16、17 日開催の宜蘭 RC70 周年記念式典への参加について、参加申し込みは本日 

までとしている。淡路 PG と奥様、佐々木エレクトの 3 名出席。 

 ・今月の「国際ロータリー為替レートは１ドル 150 円」と G 事務所から連絡あり 

  

◇各委員会より   なし 

 

 



◇ニコニコ      本日   ２件   今年度総計 90,500 円 

    ・佐々木エレクト   3 月 9 日（日） RLI 研修 PARTⅢに参加し、卒業証 

               をいただきました。 

    ・淡路 PG      佐々木エレクトと一緒に研修。勉強になりました 

               3 月 8 日には「ファシリテーター会議」に出ました 

 

◇例会 100 円募金   今週 800 円  今年度総計  29,503 円 

                                                      

 

◇フォトコーナー 

  

 

 

 

 

 

本日の例会はあの

日から 14 年を経た

その日。 

当時を偲び、会員

は真摯に黙祷を捧

げた。 

 

 

  

 

 

 

 

「会長の時間」にて女川

の復興のお話をする一関

会長。今日も深くて面白

いお話でした。 

もう 1 年会長やってもい

いんじゃね？ 

 

 

 



    

   「ロータリー希望の風」での活動についてお話する地葉 PG。将来を託す 

   若い世代のため奨学金制度を提案・確立し、22 年という長いスパンを実施 

   する企画力と実行力！ RC 会員に留まらず一般の方々を巻き込んでの大事 

   業について熱く語っていただきました。 脱帽です・・・ 

  

   

 

 本日のお昼～ 

 久しぶりの麺！ 讃岐系のコシ  

のしっかりとした太うどん。 

「花の大地」自慢の大エビ使用  

の天ぷら。そしてニクいのが大  

容量のワカメ！口当たりも良く 

 今日も美味しくいただきました 

 

 

 

                                                                       

事務局：秋田県潟上市昭和豊川竜毛字山ノ下 1－1 昭和総合開発株式会社 内 

（ブルーメッセあきた 道の駅しょうわ） 

幹 事：熊谷 清敏 E-mail k.kumagai@smc-jinseikai.com 


